



Strasbourg, le 27 mai 2024

Vers une gestion des déchets optimisée et plus performante : quatre communes de l'Eurométropole de Strasbourg expérimentent de nouvelles modalités de collecte

Afin d'optimiser davantage la collecte et la valorisation des déchets, l'Eurométropole de Strasbourg et CITEO proposent dès aujourd'hui, l'expérimentation de nouvelles modalités de collecte dans 4 communes (Achenheim, Vendenheim, Reichstett et Plobsheim).

Afin de réduire de 15% la totalité des déchets ménagers, de moitié le contenu de la poubelle bleue par rapport à 2010 et de valoriser encore davantage les déchets recyclables, la collectivité mène depuis plusieurs années des actions fortes en faveur d'une meilleure gestion des déchets des ménages sur le territoire, avec notamment :

- l'élaboration d'une politique de déploiement progressif de la collecte des déchets alimentaires sur tout son territoire dès 2022 avec l'installation de bornes biodéchets et l'équipement des habitants en bioseaux et sacs krafts pour encourager au tri des déchets alimentaires
- une évolution de la collecte sélective depuis début 2023 avec l'extension du tri à tous les emballages pour simplifier le geste de tri, générer plus de recyclage et donc moins de déchets incinérés.

Ces actions concourent à la réduction du contenu de la poubelle d'ordures ménagères.

Pour aller encore plus loin, la collectivité lance une nouvelle phase d'expérimentation de collecte de déchets au sein des communes d'Achenheim, Vendenheim, Reichstett et Plobsheim. Cette expérimentation a pour objectif notamment d'optimiser la collecte, maîtriser les coûts de fonctionnement, réduire l'impact environnemental des ramassages et surtout d'inciter et de faciliter le geste de tri des déchets pour tous.

Les expérimentations seront les suivantes :

- À Vendenheim et à Reichstett : expérimentations visant à améliorer l'ergonomie et l'accessibilité des points d'apport volontaire de la collecte des papiers et emballages.
- Augmentation du nombre de points de collecte







- Diversification des conteneurs avec mise en place de conteneurs décorés, de plus petits volumes, au plus proche des habitations
- Agrandissement des ouvertures pour faciliter le déversement des déchets
- À Achenheim et à Plobsheim : expérimentations d'une collecte sélective en porte à porte avec adaptation de la fréquence de collecte des ordures ménagères.
- Dotation de l'ensemble des foyers en sacs de tri à Plobsheim pour la durée de l'expérimentation.
- Collecte de bacs (Achenheim) et de sacs (Plobsheim) de tri en porte à porte 1 semaine sur 2.
- Collecte des ordures ménagères 1 semaine sur 2 également.

De plus, sur les 4 communes participant à ces expérimentations, l'Eurométropole de Strasbourg installera des conteneurs spécifiques pour la collecte des cartons uniquement, de façon à permettre un tri facilité et une meilleure valorisation de ces déchets issus des nouveaux modes de consommation des habitants.

En fonction des résultats obtenus à l'issue des tests fin 2024, une évolution des dispositifs pourrait être proposée aux 26 communes de moins de 10 000 habitants du territoire.

